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В СТРАНЕ И МИРЕ

В ОЖИДАНИИ

ЧУДЕС
В Москву прилетел новый
главный тренер сборной
России по футболу Гус
Хиддинк. Это краткий оз#
накомительный визит. Гол#
ландский специалист со#
бирается присмотреться к
людям и, возможно, наме#
тить кандидатов в коман#
ду.

Тренер�результат, тренер�
удача, чудо�тренер — каких
только эпитетов не удостаи�
вался Гус Хиддинк. После три�
умфа корейской сборной, до�
шедшей до финала чемпиона�
та мира�2002, в Германии сно�
ва громкий успех. Уже с ав�
стралийской сборной — вы�
ход в 1/8 финала. 

Не удивительно, что в Рос�
сии от Хиддинка ничего друго�
го, кроме очередного чуда, не
ждут. А вот голландец считает,
что никаких чудес совершать
ему не придется, поскольку
уверен, что такая страна, как
Россия, обязана играть на
всех крупных международных
турнирах. "У России — боль�
шой потенциал. Я хочу помочь
сборной России попасть на
чемпионат Европы. И если мы
будем работать все вместе и
напряженно, мы добьемся ре�
зультата", — уверен новый
главный тренер сборной Рос�
сии по футболу.

ВАКЦИНАЦИЯ

ПРОШЛА

УСПЕШНО
В Колпнянском районе ус#
пешно завершены первич#
ная и вторичная вакцина#
ции населения против ге#
патита В и краснухи. Напо#
мним, что прививки от
этих заболеваний дела#
лись в рамках реализации
приоритетного националь#
ного проекта "Современ#
ное здравоохранение". 

В общей сложности среди
взрослого населения вакцину
получили 1088 человек, среди
детей — 455.

В этом году из районного
бюджета на реализацию нац�
проекта в сфере здравоохра�
нения затрачено 276 тысяч
рублей. В частности, закупле�
ны пять холодильников для
хранения вакцины в фельд�
шерско�акушерских пунктах.

Также в рамках националь�
ного проекта "Современное
здравоохранение" четыре
врача проходят обучение в
Орловском медицинском ин�
ституте, ещё семь человек —
в медицинских колледжах.

В период с августа по ок�
тябрь для центральной район�
ной больницы поступит меди�
цинская техника на общую
сумму восемь миллионов руб�
лей. Это — рентгенологичес�
кое и лабораторное оборудо�
вание, приборы ультразвуко�
вого исследования, оборудо�
вание функциональной диа�
гностики, а также два автомо�
биля "Скорой помощи".

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Мы заглянули в одну из аудиторий, где
ребята, желающие поступить на факуль�
тет агробизнеса и экологии и факультет
биотехнологии и ветеринарной медици�
ны, сдавали экзамен по биологии. Взвол�
нованные, но сосредоточенные  они ста�
рательно  что�то писали в своих листках.
Списать невозможно: лекционная ауди�
тория сделана в виде амфитеатра, и каж�
дый абитуриент виден как на ладони. Ти�
шина идеальная, лишь изредка нарушае�
мая шелестом бумаг… Наше появление
лишь на секунды отвлекло ребят, ведь на
экзамене дорога каждая минута.

Уже шестой год в ОрелГАУ вступитель�
ные испытания проходят в письменной
форме в виде собеседования и в виде те�
стирования. Собеседование проходят те
ребята, кто окончил школу с медалью, а
также  те, кто уже имеет  начальное или
среднее профессиональное образование

по родственным специальностям. Пись�
менно ответив на все вопросы, эти ребя�
та еще беседуют и с преподавателем, и
только после этого  выставляется оценка.

Что касается тестов, то они  разраба�
тываются  Федеральным центром тести�
рования в Москве в пределах школьной
программы. В зависимости от предмета
задания содержат от 25 до 45 вопросов, а
сам экзамен длится  от двух до трех ча�
сов. Традиционное сочинение в ОрелГАУ
не пишут, его тоже заменил тестовый эк�
замен по русскому языку. Чтобы получить
оценку "удовлетворительно", в среднем
выпускнику необходимо набрать  от 33 до
50 баллов, оценку "хорошо" — в среднем
от 50 до 70 баллов, а все что выше, —
уверенная "пятерка".

Заметим, что  ответы абитуриентов
обрабатываются с помощью автоматизи�
рованной системы, то есть их проверяет

не преподаватель, а компьютер. Резуль�
таты экзамена становятся известны уже
через два часа.

В этом году  на очное отделение уни�
верситета подано 1306 заявлений, одна�
ко студентами  станут  только около тыся�
чи человек. Среди тех, кто  изъявил жела�
ние учиться в аграрном университете, не
только орловские выпускники, но и ребя�
та из  Калужской, Брянской, Липецкой об�
ластей. Как правило, иногородние абиту�
риенты уже имеют среднее и начальное
профессиональное образование по вы�
бранной для поступления специальности,
а в Орле они хотят продолжить свое обу�
чение. 

…Пройдет совсем немного времени, и
вчерашние школьники станут студента�
ми. Их ждет наполненная  увлекательны�
ми событиями студенческая жизнь, много
труда и удивительных открытий. Совре�
менная система образования ориентиру�
ет молодых людей  не просто на получе�
ние документа о высшем образовании, а
на умение  в полной мере  применить
свои знания на практике, стать успешны�
ми. 

Дина ЯГУПОВА.

Непривычной тишиной  и пустыми  коридорами встретил нас
Орловский государственный аграрный университет: здесь
начались  вступительные экзамены. Ничто не должно отвлекать
абитуриентов, поэтому даже рабочий день для сотрудников вуза
в эту горячую пору начинается  во второй половине дня, когда
заканчивается очередной экзамен.
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Где у человека родина? Где
на свет явился иль где жизнь
свою делал?

В мае Елизавета Михай�
ловна Лазутина негромко
справила восьмидесятиле�
тие. Родилась в Свердлов�
ском районе, училась в Ор�
ловском пединституте, рабо�
тала в Долгом.

— Долгое и есть моя глав�
ная земля, — уверенно гово�
рит Лазутина. — Я тут с пять�
десят первого.

Учительствовала, в походы
ходила, музей создала. Всё
вышло естественно, легло ря�
дышком: и походы, и музей.
Может, оттого, что смладу тя�
нуло её к новым горизонтам и
свершеньям.

(Окончание на 8�й стр.).

Захлебнувшись в рыночной

"стихии", в середине 1990#х

прекратили свою деятельность

десятки, сотни предприятий, в том

числе и сельскохозяйственные,

враз оставшиеся без так

необходимой им государственной

поддержки. Сохранение

экономически ослабленных

хозяйств, забота об их будущем

целиком зависела от

руководителей, от их личностных и

деловых качеств.

Однако иные предпочли

ликвидировать животноводство,

набить свои карманы и "исчезнуть"

на фоне всеобщей неразберихи,

оставив предприятия ни с чем, а

людей — безработными. И сегодня

можно с уверенностью сказать, что

не наступившие перемены, а,

скорее, нежелание и неумение этих

горе#руководителей работать в

новых условиях привели к краху

некогда преуспевающие

сельскохозяйственные

предприятия.

Но многие сумели сохранить

"колхозное" добро и приумножить

его. Один из таких руководителей —

Виктор Дмитриевич Сидоров —

директор ТНВ "Мичуринское", что в

Урицком районе.  

ХХХХ РРРР АААА НННН ИИИИ ТТТТ ЕЕЕЕ ЛЛЛЛ ЬЬЬЬ
ДДДДЕЕЕЕРРРРЕЕЕЕВВВВЕЕЕЕННННССССККККООООГГГГОООО    ДДДДООООББББРРРРАААА

После полугодового простоя вновь заработал Шаблыкин�
ский маслозавод, правда, уже не как открытое акционерное об�
щество, основным акционером которого был известный агро�
холдинг "Орловская Нива", а в качестве ООО "Шаблыкинское".
Новая фирма, взявшая в аренду с правом выкупа все имущест�
во предприятия, находящегося под внешним наблюдением
(первый этап процедуры банкротства), была зарегистрирована
только 26 мая текущего года, но за полтора прошедших месяца
удалось сделать немало по реанимации производства. 

28 июня 1958 года состоялся торжествен�
ный митинг по случаю пуска завода приборов
в городе Орле. В общем�то, рядовое событие
того времени. В великой стране — Советском
Союзе шло второе послевоенное десятиле�
тие, и весь огромный народ был объят духом
созидания и возрождения. Люди не счита�
лись ни с личным временем, ни с огромным
физическим напряжением, каждый чувство�
вал свою востребованность.   

Сегодня, спустя сорок восемь лет, ЗАО "ОР�
ЛЭКС" осталось одним из последних крупней�
ших промышленных предприятий Орловщины.
Хочется понять, как это оказалось возможным?
Благодаря чему бывший "Промприбор" удер�

жался на плаву в бурные годы радикальных эко�
номических перемен? Отличная материально�
техническая база и крепкий, сплоченный кол�
лектив? Сколько таких крепких и отличных рух�
нуло, оставшись только в воспоминаниях быв�
ших работников да на пожелтевших от времени
страницах газет и журналов… Чего же им не
хватило? Талантливого управления. Не хватило
опытного, искусного производственника,  уме�
лого организатора дела, способного удержать
свою фирму�корабль на плаву вопреки всем
штормам и потрясениям.

Одним из таких талантливых руководите�
лей считаю Николая Николаевича Костина —
генерального директора ЗАО "ОРЛЭКС".

В конце апреля этого года жительница поселка
Красная Звезда Орловского района Александра
Николаевна Мусиева получила заказное письмо.
Особо она никакой и ни от кого корреспонденции не
ждала. Поэтому с недобрым предчувствием
повертела конверт в руках, затем раздумчиво
вскрыла и извлекла на свет бумаженцию. Взглянула
и тотчас убедилась: предчувствия её не обманули.
Письмишко#то хоть и хлипкое, но серьезное такое,
официальное, с казенной печатью. А начиналось
вообще грозно — мурашки по спине: "Судебный
приказ". 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ
ПРАЗДНИК
РАБОТНИКОВ
ТОРГОВЛИ

21 июля в большом зале

администрации Орла со#

стоится торжественное

собрание, посвящённое

Дню работников торгов#

ли. Эта дата будет отме#

чаться уже в 40#й раз.
Почётными грамотами губер�

натора области Е.С. Строева,
благодарственными письмами
администрации области награ�
дят несколько десятков тружени�
ков сферы торговли. Лучших
представителей отрасли отметят
также руководители Орла и рай�
онов города, с приветственными
словами к ним обратятся на�
чальник областного управления
торговли и потребительских ре�
сурсов В.П. Агапов, представи�
тели Орловского городского ко�
митета торговли. После награж�
дения запланирован концерт,

организатором которого высту�
пил Орловский городской центр
культуры.

Отметим, что торжествен�
ные собрания пройдут также во
всех районах и городах облас�
ти. В Болхове это запланирова�
но на завтра, в Ливнах и Мцен�
ске — на 21 июля.

ЗАВЕРШЕНА
ВАХТА ПАМЯТИ

Более 70 останков воен#

нослужащих Красной Ар#

мии обнаружено поиско#

выми отрядами в ходе

Вахты памяти, завершив#

шейся сегодня в деревне

Козюлькина Болховского

района. 
Как сообщил председатель

орловской областной обще�
ственной организации поиско�
виков "Самолёт" И.М. Морозов,
в этом месте скорее всего по�
гиб отряд советских разведчи�
ков. К сожалению, никаких до�
кументов, позволяющих иден�
тифицировать личности бой�
цов, не найдено.

Кроме того, в деревне Бори�
лово на месте боёв 30�го
Уральского добровольческого
танкового корпуса поисковика�
ми обнаружены останки трёх
танкистов. Среди них есть жен�

щина — старший лейтенант. По
рассказам пожилых жителей
деревни, на некоторых танках
действительно воевали пред�
ставительницы слабого пола.
Надпись на одной боевой ма�
шине гласила: "Вера, Надежда,
Екатерина". 

В деревне Большая Чернь
найдены останки двух офице�
ров — старшего лейтенанта и
капитана. 

По словам И.М. Морозова,
данная Вахта памяти стала ме�
жрегиональной. Кроме поиско�
виков из Орла и области в ней
приняли участие шесть поиско�
вых отрядов из Свердловской
области. Продолжалась Вахта
памяти в Болховском районе
более двух недель. 

КУПАНИЕ
ЗАПРЕЩЕНО

Такими надписями с 

12 июля встречают ор#

ловчан традиционные

места летнего отдыха —

озеро Светлая жизнь и

пруд Андриабуж. 
Как свидетельствует офици�

альный ответ из территориаль�
ного управления Роспотреб�
надзора по Орловской области,
присланный на запрос редак�
ции, причина закрытия пляжей

— "неудовлетворительные ре�
зультаты качества проб речной
воды и песка по микробиологи�
ческим показателям, отобран�
ных 5 июля". 

Согласно результатам ана�
лиза содержание общих бакте�
рий в указанных местах отдыха
превышает норму более чем в
50 раз. Кроме того, почва у
пруда Андриабуж по микро�
биологическим показателям
отнесена к категории "опас�
ная". Однако патогенных мик�
роорганизмов не обнаружено
ни в одной из отобранных
проб.  

В местах неорганизованно�
го отдыха населения качество
воды и песка также не соот�
ветствует "Гигиеническим
требованиям к охране поверх�
ностных вод". Не стоит риско�
вать своим здоровьем и ку�
паться на реке Оке (у завода
"Легмаш", железнодорожного
моста, у деревни Гать и в рай�
оне мясокомбината), на Орли�
ке — рядом со спортобщест�
вом "Труд" и в районе Весё�
лой слободы. В донных от�
ложениях у Дворянского
гнезда обнаружены жизне�
способные яйца возбудите�
лей таких паразитарных бо�
лезней, как аскаридоз и
трихоцефалёз. 

В НАГРАДУ —
ПОЕЗДКА 
ЗА ГРАНИЦУ

16 июля орловские стале#

прокатчики отметили свой

профессиональный празд#

ник — День металлурга.
К этой дате на орловском за�

воде "Северсталь�метиз" был
приурочен конкурс профессио�
нального мастерства. По его
итогам в номинации  "Лучший
мастер" первое место завоевал
старший мастер участка кре�
пёжно�калибровочного произ�
водства Е.А. Карсекин, а луч�
шим волочильщиком признан
С.В. Хохлов. Им были вручены
почётные грамоты и сертифи�
каты на заграничные поездки
на два лица. Остальных призё�
ров наградили почётными гра�
мотами, денежными премиями
и ценными призами. 

Кроме этого, туристические
путёвки за границу получили: в
номинации "За лучшие инвес�
тиционные идеи" начальник
СПЦ�2 П.В. Старухин и в номи�
нации "Лучший в реализации
мероприятий по снижению за�
трат" начальник цеха металли�
ческих сеток М.А. Перелыгин. 

Информагентство

"Орловской правды".

— Вот он, наш "Брод�
вей", — с гордостью по�
казывает начальник отде�
ла эксплуатации "Спеца�
втобазы" Н.Е. Доскач на
небольшую оранжевую
машину, подметающую
грязь у обочины дороги
на Наугорском шоссе.

Что же за "Бродвеи"
появились в Орле? Это
новая, более совершен�
ная техника для уборки
улиц, произведенная в
Швеции. 

«БРОДВЕЙ» В ОРЛЕ
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НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ: РАЗВИТИЕ АПК
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НА ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЯХ

ШАБЛЫКИНСКИЕ МАСЛОДЕЛЫ
ВЕРНУЛИСЬ НА ЗАВОД

ПОДВИЖНИКИ

ЛОЖКА 
С ВОЙНЫ

ЛЮДИ ДЕЛА

КАПИТАН «ОРЛЭКСА»
СИТУАЦИЯ

РРРРААААДДДДИИИИООООССССТТТТРРРРЕЕЕЕСССССССС

ННННАААА    ППППООООРРРРООООГГГГЕЕЕЕ    ООООТТТТККККРРРРЫЫЫЫТТТТИИИИЙЙЙЙ
ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ ЭКЗАМЕНЫ В ВУЗАХ

На заседании был рассмотрен вопрос 
"О работе городского и областного транс#
порта по обслуживанию населения пасса#
жирскими перевозками".

Открывая заседание, Е.С. Строев отметил,
что за последнее время резко увеличилось
число жалоб граждан на качество работы пас�
сажирского транспорта. В администрацию об�
ласти поступают массовые заявления от жите�
лей областного центра, окраин города, приго�
родных населенных пунктов, а также ряда го�
родов и районов области. В частности, серьез�
ное недовольство работой пассажирских пере�
возчиков высказывается жителями города
Ливны. Подчеркнув высокую социальную зна�
чимость пассажирского автотранспорта, по�
прежнему остающегося самым массовым и до�
ступным для жителей области, Е.С. Строев ска�
зал, что власть не будет мириться со сложив�
шейся ситуацией и примет все необходимые
меры для наведения порядка в отрасли. 

С информацией о работе городского транс�
порта по обслуживанию населения выступил
первый заместитель мэра Орла В.В. Еремин.
Проблемы в работе пассажирских перевозчи�
ков он объяснил недостатком у города финан�
совых ресурсов, высокой степенью износа по�
движного состава, низкой заработной платой
работников отрасли и, как следствие, высокой
текучестью кадров. Он также проинформиро�
вал участников заседания о планах работы му�

ниципальной власти по совершенствованию
работы пассажирского транспорта, упорядо�
чению работы частных перевозчиков.

По информации начальника управления
транспорта администрации области М.В. Ко�
ренькова, проведенная в последнее время ад�
министрацией области реорганизация способ�
ствовала сохранению системы транспортных
пассажирских перевозок. Вместе с тем  для со�
вершенствования работы отрасли необходимо
более ответственное отношение муниципаль�
ных властей к организации работы пассажир�
ского транспорта. В частности, наличие многих
проблем в г. Орле объясняет отсутствие едино�
го организатора перевозок, существенные на�
рушения допущены при организации работы
частных автоперевозчиков.  При проверке кон�
трольными органами исполнения муниципаль�
ного заказа на пассажирские перевозки выяс�
нилось, что муниципальный заказ отсутствует
как таковой. Необходимо ускорить внедрение
автоматизированной системы контроля за де�
ятельностью автоперевозчиков, обеспечить
строгое соблюдение правил техники безопас�
ности при перевозке пассажиров,  установить
порядок, при котором частные  перевозчики
будут обслуживать льготников, создать систе�
му конкурсного отбора участников транспорт�
ного обслуживания.

(Окончание на 2�й стр.).

ЗАСЕДАНИЕ КОЛЛЕГИИ
Вчера состоялось заседание коллегии области, которое провел

губернатор Орловской области Е.С. Строев. 


